



Experta en lingüística experimental visita la Sede del Atlántico

2 DIC 2014 Sedes Regionales



La Dra. María del Mar Vanrell Bosch impartió un curso corto en el Recinto de la UCR en Paraíso de Cartago (foto cortesía de Guillermo González).

La Dra. María del Mar Vanrell Bosch, experta en métodos experimentales en lingüística y docente del Institut für Romanische Philologie de la Freie Universität Berlin, visitó la Sede del Atlántico y el Recinto de Paraíso de Cartago de la Universidad de Costa Rica, en donde impartió una conferencia y un curso intensivo.

La experta en lingüística experimental nació en Llucmajor, Mallorca, estudió Filología Catalana en la Universitat de les Illes Balears y obtuvo su doctorado en la Universitat Autónoma de Barcelona, en donde se desempeñó también como profesora por dos años.

La Dra. Vanrell fue invitada por la carrera de Bachillerato en la Enseñanza del Castellano y la Literatura. En Turrialba impartió la conferencia titulada *El catalán en el siglo XXI*, en la cual hizo una retrospectiva general de la historia y del ámbito de uso de la lengua catalana.



En el curso la especialista dio a conocer la lingüística experimental como un campo de estudio emergente, que no se ha desarrollado aún en Costa Rica (foto cortesía Guillermo González).

Además explicó la situación jurídica y legal del catalán en todos los estados en los que se habla (España, Andorra, Francia e Italia) y la manera cómo este idioma está presente en los medios de comunicación, el ámbito educativo, el uso oficial y administrativo, así como la situación política y la relación que tiene dicha lengua con el actual conflicto político que se vive en España por los deseos de independencia de Cataluña.

En el Recinto de Paraíso impartió un curso corto denominado *Métodos experimentales en Lingüística*, en el cual dio a conocer la lingüística experimental como un campo de estudio emergente, que hasta ahora no se ha desarrollado académicamente en Costa Rica.

Básicamente consiste en el uso de técnicas experimentales, algunas ya utilizadas en otras Ciencias Sociales, para someter a comprobación algunas hipótesis sobre la naturaleza de algún hecho lingüístico previamente observado por medio de análisis de datos.

Con un enfoque práctico e interactivo y focalizado en la investigación reciente en este campo, el curso procuró proporcionar a los estudiantes la experiencia práctica para diseñar, implementar y presentar experimentos, así como desarrollar análisis básicos de datos lingüísticos.

De esta manera la conferenciante explicó temas como la elección y transcripción de un corpus, la manera de evaluar la fiabilidad entre transcriptores, la forma de obtener conversaciones por medio de elicitación (traspaso de información en forma fluida) y juegos de rol, entre otras técnicas. Al final, los participantes tuvieron oportunidad de

estudiar algunos tipos de experimentos conductuales, el procedimiento de Atención Preferencial Auditiva, y algunos métodos neurofisiológicos y neuroconductuales.



En el auditorio de la Sede del Atlántico, en Turrialba, la profesora visitante impartió una conferencia sobre el idioma catalán y como este está presente en la vida política, en los medios de comunicación, el ámbito educativo, el uso oficial y administrativo (foto Guillermo González).

Guillermo González Campos
Sede del Atlántico
guillermo.gonzalezcampos@ucr.ac.cr

Lidiette Guerrero Portilla
Periodista Oficina de Divulgación e Información
lidiette.guerrero@ucr.ac.cr

Etiquetas: [maria del mar vanrell bosch](#), [freie universitat berlin](#), [linguistica experimental](#), [sede del atlantico](#).